



Jeudi 5 avril 2001 – 1 rue Jubin à Villeurbanne

Le jeudi 5 avril 2001, à 17 h 15, le CTA LYON reçoit un appel pour odeur de gaz au 1 de la rue Jubin à Villeurbanne.

Aussitôt, le FPT du CI Lyon Corneille commandé par l'A/C Bernard PAULETTO est alerté.

Dès son arrivée sur les lieux, l'équipage procède à une reconnaissance dans le bâtiment. Une forte odeur de gaz est constatée au rez-de-chaussée.

A 18 h 00, un particulier appelle le CTA. Il signale une violente explosion rue Francis de Pressensé à Villeurbanne. Ce témoin précise qu'il y a une abondante fumée, mais ne peut renseigner sur la présence de blessés.

Quelques secondes plus tard, le C/C Henri CHANUT, membre de l'équipage du FPT appelle le CTA par radio et signale une explosion de gaz avec plusieurs blessés.

A son tour, le C/C Olivier MALLARET, conducteur du FPT alerte le CTA à partir du portable d'un témoin et confirme la situation. Il rajoute que 3 ou 4 sapeurs-pompiers sont au sol, qu'il ne voit pas les autres et que des policiers sont blessés.

Immédiatement le CTA Lyon, en coordination avec le CODIS, engage des moyens importants. Sur les lieux, plus de 1 000 personnes se sont agglutinées au carrefour des rues Jubin – Charmettes et Zola. La rue Jubin est jonchée de débris.

Malgré leurs blessures, le S/C Bernard BRUYERE et le C/C Jean-François FRANCELIN sont parvenus, dans un ultime effort, à se dégager du local avant de s'allonger à terre dans la rue.

Dans le même temps, le caporal Fabrice CICCARELLI, sérieusement brûlé, est monté dans les étages pour mettre en sécurité une femme et son enfant. En redescendant, il découvre l'A/C Bernard PAULETTO inanimé.

Aidé du C/C Henri CHANUT, ils décident de l'extraire du local pour lui prodiguer les premiers soins.



L'agent GDF présent, choqué et brûlé par l'explosion, parvient à mener à bien sa mission en barrant le gaz. Un policier est allongé au sol et sa coéquipière est plus légèrement blessée.

L'intervention se poursuit. Des équipes de sauvetage – déblaiement appuyées par des équipes cynophiles poussent les reconnaissances dans le bâtiment endommagé, pendant que d'autres s'affairent auprès des blessés.

En fin de soirée, le directeur départemental réunit les équipes présentes sur les lieux de l'intervention pour les informer de la terrible nouvelle. L'A/C Bernard PAULETTO vient de décéder des suites de ses blessures. Quelques minutes plus tard, les sauveteurs apprendront également que le jeune policier Guillaume VISCAINO, gravement blessé, n'a pas survécu.

Les autres sauveteurs souffrent de graves brûlures et de diverses contusions.

Cette intervention dramatique restera gravée dans les mémoires et marquera à jamais l'histoire du service départemental d'incendie et de secours du Rhône.

En l'honneur du Lieutenant Bernard PAULETTO, sapeur-pompier professionnel émérite, reconnu de tous, je vous demande d'observer une minute de silence.